



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL HERALDO
DE MÉXICO

1, 8

30/09/2023

NACIONAL

#PARALAONU

MÉXICO, LA RUTA MIGRANTE MÁS PELIGROSA

EL ORGANISMO REGISTRÓ, EN LO QUE VA DE 2023, LA MUERTE O DESAPARICIÓN DE 789 VIAJEROS EN LA FRONTERA CON EU, LA CIFRA MÁS ALTA EN LA ÚLTIMA DÉCADA

MARTHA COTORET / P8



#MEXICO-EU



MICHELE KLEIN
DIRECTORA DE
LA OIM PARA
AMÉRICA LATINA

LA RUTA MIGRANTE MAS MORTAL

La situación pone en relieve la urgente necesidad de una participación colectiva”

Baja California auxiliaron a 11 personas mexicanas que lograron salir del Cerro de Cuchumá tras ser atacados con armas de fuego.

En el operativo, también rescataron a un herido y localizaron el cuerpo de dos fallecidos que viajaban junto con este grupo de migrantes que buscaban llegar a Estados Unidos.

Pese a que los gobiernos municipales y estatales buscan desarrollar políticas que permitan salvaguardar la integridad de los extranjeros, tienen las manos atadas. Presidentes municipales y gobernadores explican que sólo la Federación cuenta con los recursos y las facultades para ayudarlos.

En este sentido, y tras el aumento de los cruces ilegales que se han registrado en los últimos días en la ciudad de Tijuana, el director de Atención al Migrante Municipal, Enrique Lucero Vázquez, declaró ayer que les preocupa que la ciudad fronteriza se convierta en Piedras Negras.

Con información de Lizeth Coello y Ana Laura Wang

EN LO QUE VA DE 2023, LAS NACIONES UNIDAS HA REPORTADO LA MUERTE O DESAPARICIÓN DE 789 MIGRANTES EN LA FRONTERA

POR MARTHA COTORET

La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) registró en lo que va de 2023 la muerte o desaparición de 789 migrantes en la frontera entre México y EU, 103 más que en todo 2022, lo que se confirma un año más como “la ruta terrestre más mortal para los migrantes”, de acuerdo con datos de la dependencia de la Organización de Naciones Unidas (ONU).

El reporte Proyecto Migrantes Desaparecidos de la ONU revela que es la peor

4
● MIGRANTES HAN FALLECIDO EN 2 DÍAS.

cifra desde que esta agencia registra las estadísticas de este tipo, hace 10 años. En 2021, revela el informe, hubo 729 muertos y desaparecidos en esa misma ruta.

Ejemplos sobran: el pasado jueves un fuerte accidente dejó como saldo dos indocumentados muertos y 38 heridos, en Raudales Malpaso, Chiapas; el 22 de agosto, fallecieron 14 extranjeros más y 25 resultaron heridos un accidente, en Puebla.

En un nuevo incidente, durante la madrugada de ayer, elementos de Grupo Beta Tecate del Instituto Nacional de Migración (INM) en

AMLO PIDE DAR ATENCIÓN

- 1 ● México convocó a cancilleres de 10 países de AL.
- 2 ● Definirán un plan global que permita hacer frente a la crisis.
- 3 ● Buscan atender las causas que los obligan a migrar.